

CRISTÓBAL MATAIX Administrador

REDACCION—ADMINISTRACION CERVANTES, 19.—SAN AGUSTIN, 8

Table with subscription rates: Madrid: 1 peseta al mes... Con Mundo Gráfico... Sin regalo... Portugal... (Un) a postal... (No) comprendidos... TELEFONO NUM. 2271

EL MUNDO

Fundador: Santiago Mataix

AGUSTO VIVERO Director

IMPRESION—ESTEROTIPIA CERVANTES, 19.—SAN AGUSTIN, 8

PARA ANUNCIOS Y RECLAMOS en la Administracion

No se van devolviendo los originales. DIRECCION TELEGRAFICA: DIAMUNDO

EL TOQUE DE BOTASILLAS DE LA PRENSA GERMANOFILA

Con serenidad, salvaremos la dignidad de España

¿QUÉ VA A HACER EL GOBIERNO ANTE LOS ENEMIGOS DEL INTERES NACIONAL?

La orden telegráfica enviada desde San Sebastián a todos los alemanes de España, tuvo inmediato acatamiento. Sin rebozos de ninguna clase, sin salvar siquiera el pudor de la forma, los defensores del interés alemán se lanzan furiosos contra las convenciones españolas, arrojando ya por inútil la careta.

que hay un país que nos trata como beligerante y que nos inflige cuantos daños puede; ello le obliga a no consentir que en defensa de ese país se cierre contra las convenciones de España y que se perturbe la paz pública con excitaciones ruidosas, que son prólogo de alborotos callejeros de pago.

Nadie ha pensado en que salgamos de la neutralidad.

Las resoluciones graves incumben al Parlamento.

SAN SEBASTIÁN 19 (8.30 m.) Ayer recibí el Sr. Dato y los periodistas, y sus primeras palabras fueron para lamentar que algunos periódicos, no haciendo afirmaciones sin fundamento, se dediquen a producir alarmas en la opinión.

La Prensa hispano-germanica remueve el remanso político!

At: que a lo Sauer.

No se conoce el texto de la Nota enviada por España a Alemania. No se sabe si es Nota, notificación o si, sencillamente, se han dado instrucciones a nuestro representante en Berlín.

Los germanizantes y germanos, por adopción al unísono, obedeciendo la orden exótica recibida de San Sebastián, han iniciado la ofensiva con una disciplina y una resolución sólo comparables a las de las milicias teutonas cuando recibían la orden de dar un ataque a lo Sauer.

El Sr. Dato conferencia con el embajador alemán.

SAN SEBASTIÁN 19 (8 m.) La campaña iniciada por la Prensa germanofila de Madrid y provincias, cuya coincidencia se atribuye a telegrama circular dirigido a dichos periódicos por una personalidad extranjera que se encuentra actualmente en San Sebastián, ha dado lugar a que la política entre en un período de gran actividad.

El Sr. Dato, según informes fidedignos que he recibido, habló ampliamente con el embajador de Alemania, y el resultado de su conversación ha sido, según se dice, sin que de ello pueda responder—que la notificación del Gobierno de Madrid al de Berlín se modifica en cuanto al carácter conminatorio de inmediato acordado en un principio, otorgándose a Alemania un plazo de seis semanas para que, caso de que acepte la Nota de nuestro Gobierno, pueda dar las instrucciones oportunas a sus submarinos.

No creemos, no pasamos a creer que la algarada de la Prensa que recibe la inspiración de elementos extranjeros, haya motivado ninguna modificación en la actitud del Gobierno. Es inconcebible y sería intolerable. Los ministros que, en su mayoría, se han distinguido por sus fervores germanofílicos, creyeron llegado el momento de que España tomase una resolución que pusiera a salvo sus intereses y su decoro.

El Gobierno verá lo que hace ante esta evidéntísima acción de los intereses enemigos de España. Sean cuales sean sus preferencias en lo internacional, ha visto

habla el conde de Romanones.

SAN SEBASTIÁN 19 (8.35 m.) Dada la efervescencia política, hemos procurado conocer la opinión del ministro de Gracia y Justicia, por su posición conocida respecto al problema internacional.

Unos ecos substanciosos. Dice "La Epoca".

Nuestro colega La Epoca, cuyos juicios, respecto al problema internacional, siempre se han caracterizado por su objetividad y su serenidad, que acunada el Sr. Dato, escribía en su número de anoche, respondiendo a una frase de un colega que sirve de mote y consigna a toda la Prensa teutona o teutonizada.

Todos neutrales.

SAN SEBASTIÁN 19 (8.40 m.) En cuanto aclara y ratifica la posición del Gobierno en orden al problema internacional, transito las siguientes declaraciones de persona condecorada del pensamiento político del Sr. Dato.

Lo que piensa Villanueva de la Noa.

BILBAO 19 (8 m.) La presencia del presidente del Congreso en esta villa nos induce a conocer su opinión respecto a la nueva faceta que presenta el problema internacional.

El Sr. Villanueva nos recibió deferentemente, y nos hizo las siguientes manifestaciones: No crean ustedes en el alcance que quiere darse a la Nota. Cuanto se afirma acerca de eso se me figura que serán fantasmas verdaderos. Como el Gobierno se impone, además, la natural reserva respecto a las cuestiones internacionales, la fantasía puede volar alrededor de estos problemas y crear todo suerte de noticias.

Respecto al supuesto propósito del Gobierno de llegar a la incautación de los barcos austro-húngaros refugiados en nuestros puertos, dijo:

Es asunto este que ya se inició cuando yo desempeñaba el Ministerio de Estado, aunque bajo otro aspecto. Entonces se habló del arriendo de los barcos alemanes que están amarrados en los puertos españoles; pero por ciertas indicaciones de que tuvimos conocimiento, el arriendo no iba a ser bien recibido, porque, según decían los impugnadores, suponía la facilitación de recursos económicos a los alemanes.

Hablando de la actitud de Alemania en cuanto a las Notas que le ha dirigido el Gobierno español, manifestó el Sr. Villanueva: En cada caso de torpedeo, el Gobierno español ha formulado inmediatamente la oportuna reclamación al alemán. Y el Gobierno imperial, en diferentes casos, contestó diciéndome que se justificasen los daños causados por los submarinos para indemnizarlos de ellos.

El Sr. Maura, humorístico, me dijo: «Si; le espero en Solórzano a almorzar, y hablaremos mal del Gobierno.»

De modo—concluyó el Sr. Villanueva—que mañana cumplí mi promesa de visitar al presidente del Consejo.

No agregó si cumplirán la segunda parte de lo acordado: hablar mal del Gobierno, Licéndo.

Nuevas declaraciones. Dicen los ministros de Estado, Gracia y Justicia y Gobernación.

SAN SEBASTIÁN 19 (3 t.) El ministro de Estado, después de lamentarse ante los reporteros de que algunos periódicos consideren lícito y patriótico combatir los acuerdos del Gobierno español, encaminados a defender y salvaguardar los vitales intereses del país, manifestó que España no irá a una guerra en la que no viene por qué tomar parte, y a la cual nadie intenta arrastrarla, limitando su acción a defender con prudente energía todos sus derechos, sin necesidad de adoptar actitudes técnicas que jamás han estado en su intención.

El conde Romanones se ha mostrado reservadísimo respecto de la cuestión internacional, a pesar de los requerimientos insistentes para que hablara, limitándose a decir que cuantas noticias circulan no obedecen a otro deseo que al de producir alarmas.

SAN SEBASTIÁN 19 (4 t.) Hablando el ministro de la Gobernación con los periodistas, dijo que no sabe cuándo vendrá el Sr. Maura a San Sebastián ni si se celebrará aquí algún Consejo de ministros, aunque cree que no.

Se asegura que en el último Consejo de ministros se tomó el acuerdo de que, en cualquier momento en que hubieran de adoptarse determinaciones que pudieran trascender a nuestra política exterior, se convocaría inmediatamente a las Cortes.—Hernández.

Unos ecos substanciosos. Dice "La Epoca".

Nuestro colega La Epoca, cuyos juicios, respecto al problema internacional, siempre se han caracterizado por su objetividad y su serenidad, que acunada el Sr. Dato, escribía en su número de anoche, respondiendo a una frase de un colega que sirve de mote y consigna a toda la Prensa teutona o teutonizada.

En primer lugar, roseteros, españoles, no podemos admitir el concepto del contrabando que un país quiera dar, sino el que dan nuestras leyes y las leyes internacionales que llevan al pie la firma de España.

En segundo lugar, ni el bloque submarino se ajusta a las leyes internacionales, ni el barco contrabandista podría, con arreglo a ninguna ley, natural ni humana, ser hundido a menos que se le avisara, y dejando en un bote a merced de las olas, durante horas, a víctimas indefensas de un país pacífico.

En tercer lugar, roseteros, españoles, no podemos admitir el concepto del contrabando que un país quiera dar, sino el que dan nuestras leyes y las leyes internacionales que llevan al pie la firma de España.

En cuarto lugar, roseteros, españoles, no podemos admitir el concepto del contrabando que un país quiera dar, sino el que dan nuestras leyes y las leyes internacionales que llevan al pie la firma de España.

En quinto lugar, roseteros, españoles, no podemos admitir el concepto del contrabando que un país quiera dar, sino el que dan nuestras leyes y las leyes internacionales que llevan al pie la firma de España.

En sexto lugar, roseteros, españoles, no podemos admitir el concepto del contrabando que un país quiera dar, sino el que dan nuestras leyes y las leyes internacionales que llevan al pie la firma de España.

En séptimo lugar, roseteros, españoles, no podemos admitir el concepto del contrabando que un país quiera dar, sino el que dan nuestras leyes y las leyes internacionales que llevan al pie la firma de España.

En octavo lugar, roseteros, españoles, no podemos admitir el concepto del contrabando que un país quiera dar, sino el que dan nuestras leyes y las leyes internacionales que llevan al pie la firma de España.

En noveno lugar, roseteros, españoles, no podemos admitir el concepto del contrabando que un país quiera dar, sino el que dan nuestras leyes y las leyes internacionales que llevan al pie la firma de España.

tinuación los informes que recibimos de nuestro corresponsal en Barcelona.

El gran Cuartel general del espionaje alemán, residente en Barcelona, proyecta y ha puesto en ejecución intensos y extensos trabajos para solventar a la opinión si el Gobierno, velando por la dignidad de España, llegara a estar en desacuerdo con Alemania.

Medio millón de pasquines dedicados a los militares, a los obreros y a la opinión en general, está saliendo de las máquinas, y el texto, de tonos vibrantes y heroicos, está matizado de todos los recursos de que han usado y abusado los alemanes y germanizantes en sus propagandas: apelar a las pobres madres, sin acordarse de las que han dejado sus hijos y sin esposo; establecer las comparaciones con cipayos y senegaleses, y todo ese mambo y grotesco arsenal de tópicos que tan buen resultado les dió hasta ahora.

Se han dedicado los alemanes estos días a hacer una requisita de gasolina, comprando toda la que encuentran, y tienen preparados muchos automóviles para salir, en un momento determinado, a hacer el reparto de las 500.000 hojas.

Se habla también de que han organizado manifestaciones a sueldo, y hasta se dice que intentarían alguna agresión a periódicos significados como aliadofilos.

Tal es el convencimiento que se tiene de esto, que ya obran las oportunas denuncias en poder del Gobierno civil.

PASAJEROS LLEGADOS DE LA HABANA confirman la noticia, que fue ruñir hace días, de haber sido detenido en la Cabaña el sacerdote D. Dionisio Llorén, que con el nombre supuesto de Pablo Figueras venía realizando en el centro de Sud-América campañas contra los aliados.

Este agente germano ha sido uno de los más activos que Alemania ha tenido en América.

Se cuentan de él cosas tan extraordinarias respecto a propaganda, que ninguno de los bien pagados españoles que en beneficio de los teutodos trabajan, han hecho nada semejante.

En prospectos, conferencias y publicaciones de otra índole ha venido el record germanizante hasta que el Gobierno cubano le ha detenido.

Al saberse que el tal Figueras era un cura español, la indignación ha sido grande.—Tiro.

Los termómetros de Madrid son los separados de las tabernas. Cuando vean ustedes que de estos escaparates desaparecen los pintos morrones, las candelas de bacalao a la vizcaína, las judías estofadas, los trozos de solomillo crudo y las chuletadas de vaca en cartón, dígan ustedes: «En Madrid nos estamos asando.»

En lugar de aquellos ex apóstoles comestibles, el tabernero amelo colocar un cartel, escrito con diversa ortografía, donde se lee una advertencia por este estilo: «Las comidas dentro, por causa del calor. Y no es que antes se comiera en los mimosas escaparates, como haría observar el tabernero de «La verbena de la Palomas, sino que ahora las nuestras comiditas del establecimiento se quedan en crudo, porque el calor echaba a perder los guisados.»

Yo, cuando veo aparecer estos carteles, suprimo el chistoso, sin perjuicio de suprimir también la americana en el interior del hogar. Allí reside la gente en enero de camisa, y para que no lo echen a descortés a la excusa de confianza, pongo como los taberneros, un cartel en la puerta que dice: «La ropa en la percha, por causa del calor.» Y de este modo se puede respirar un poco.

La canchala ha hecho fover sobre Madrid plomo derretido. La canchala es de calor nos está ahogando en nuestra propia tinta; y por más allá del Pentateuco, que es todo lo que se le puede pedir a un cristiano, nos ganamos el pan con el sudor de la frente, de las mejillas, del cuello y de todo lo demás. Los únicos que han salido beneficiados con este inhumano rigor de la temperatura son los chismorros de las verbenas, los cuales se han ahorrado el combustible. Los chismos se han frito solos, sin necesidad de ponerlos al fuego. Y así todo lo demás. En el Beldio quisieron quemar un castillo de fuegos artificiales, y antes de la hora explotó el solo, dejando estropeado al protomito, que para lo sucesivo se propone conservar los cohetes en tinajas de hielo, como se hace con el bonito y las langostas.

De seguir sudando así, vamos a derretir al Sudán en punto a liofenección de las personas. No sé cómo se las arreglarán en Tumbuctú para aguantar los bochornos. Creo que allí se va a riguroso entis; quiero decir en la más primitiva de las castas. Aquí yo no sé por qué no hacemos lo mismo, y las señoras están dando los primeros pasos hacia la figura del Paraiso, con ciertos trajectos de gasa nebulosa «colocados hasta tanto así. Y no quiero que me vayan ustedes señalar.

Para el año que viene los hombres también gastaremos trajes de gasa, y habrá que ver a Cambó con mangas transparentes y a Ventosa con blusas de edfio inanes. Pero, ¡qué se le va a hacer! Hay que apelar a todo antes que dejemos morir de locación. La moda convierte en respetables las cosas que antes nos parecían más ridículas. Si se da por llevar el faldón de la camisa por fuera del pantalón, como los gobernadores de Filipinas, acabaremos por encontrar la moda muy elegante. Más feo que un sombrero de mujer, ya afecta la forma de un pólipo, ya la de una coliflor, no hay nada en el mundo. Y, sié embargo, nos hemos acostumbrado a verlos y ni nos referimos ni nada.

Venga, pues, una moda, por ridícula que sea; pero que nos libre o al menos que nos mitigue el calor. Y si hay que vestirnos de inclinado groco-romano, no importa. Se coloca uno en sitio visible ni cartelito, y andando: «La ropa en la percha, por causa del calor.» Martínez Yagüe.

Son los de siempre.

Los germanofílicos proceden como siempre. La voz que viene de fuera es para ellos más imperativa que el sentimiento patriótico. Pero en España existe una conciencia tan tenazmente española, y esa conciencia está al lado del Gobierno, mientras el Gobierno sea garantía de la dignidad de España, de nuestra soberanía y del respeto que todos, sin excepción, nos deben. Respeto que España está dispuesta a imponer, a pesar de los pesade españoles con espíritu teutodo y de los teutodos con careta de españoles.

La madre del cordero.

Si España se incauta de un barco alemán o austríaco refugiado en nuestros puertos cae de vez que se nos torpedee un buque, el negocio primordial del Banco austro-húngaro se evapora.

Si a pesar de los torpedos de los buques españoles, la flota germano-austro-húngara sigue intacta en nuestros puertos, el Banco austro-húngaro podrá llevar a cabo sus propósitos.

Se comprende ahora por qué se chilló y rugió contra la incautación y se habla tanto de neutralidad? Les affaires sont les affaires...

SACERDOTE Y ESPÍA UN BUEN EJEMPLAR DE PROPAGANDISTA GERMANOFILO

A PESAR DE LA SOTANA, ES APRESADO

TENERIFE 19 (8 m.) Pasajeros llegados de la Habana confirman la noticia, que fue ruñir hace días, de haber sido detenido en la Cabaña el sacerdote D. Dionisio Llorén, que con el nombre supuesto de Pablo Figueras venía realizando en el centro de Sud-América campañas contra los aliados.

Este agente germano ha sido uno de los más activos que Alemania ha tenido en América.

Se cuentan de él cosas tan extraordinarias respecto a propaganda, que ninguno de los bien pagados españoles que en beneficio de los teutodos trabajan, han hecho nada semejante.

En prospectos, conferencias y publicaciones de otra índole ha venido el record germanizante hasta que el Gobierno cubano le ha detenido.

Al saberse que el tal Figueras era un cura español, la indignación ha sido grande.—Tiro.

Los termómetros de Madrid son los separados de las tabernas. Cuando vean ustedes que de estos escaparates desaparecen los pintos morrones, las candelas de bacalao a la vizcaína, las judías estofadas, los trozos de solomillo crudo y las chuletadas de vaca en cartón, dígan ustedes: «En Madrid nos estamos asando.»

En lugar de aquellos ex apóstoles comestibles, el tabernero amelo colocar un cartel, escrito con diversa ortografía, donde se lee una advertencia por este estilo: «Las comidas dentro, por causa del calor. Y no es que antes se comiera en los mimosas escaparates, como haría observar el tabernero de «La verbena de la Palomas, sino que ahora las nuestras comiditas del establecimiento se quedan en crudo, porque el calor echaba a perder los guisados.»

Yo, cuando veo aparecer estos carteles, suprimo el chistoso, sin perjuicio de suprimir también la americana en el interior del hogar. Allí reside la gente en enero de camisa, y para que no lo echen a descortés a la excusa de confianza, pongo como los taberneros, un cartel en la puerta que dice: «La ropa en la percha, por causa del calor.» Y de este modo se puede respirar un poco.

La canchala ha hecho fover sobre Madrid plomo derretido. La canchala es de calor nos está ahogando en nuestra propia tinta; y por más allá del Pentateuco, que es todo lo que se le puede pedir a un cristiano, nos ganamos el pan con el sudor de la frente, de las mejillas, del cuello y de todo lo demás. Los únicos que han salido beneficiados con este inhumano rigor de la temperatura son los chismorros de las verbenas, los cuales se han ahorrado el combustible. Los chismos se han frito solos, sin necesidad de ponerlos al fuego. Y así todo lo demás. En el Beldio quisieron quemar un castillo de fuegos artificiales, y antes de la hora explotó el solo, dejando estropeado al protomito, que para lo sucesivo se propone conservar los cohetes en tinajas de hielo, como se hace con el bonito y las langostas.

De seguir sudando así, vamos a derretir al Sudán en punto a liofenección de las personas. No sé cómo se las arreglarán en Tumbuctú para aguantar los bochornos. Creo que allí se va a riguroso entis; quiero decir en la más primitiva de las castas. Aquí yo no sé por qué no hacemos lo mismo, y las señoras están dando los primeros pasos hacia la figura del Paraiso, con ciertos trajectos de gasa nebulosa «colocados hasta tanto así. Y no quiero que me vayan ustedes señalar.

Para el año que viene los hombres también gastaremos trajes de gasa, y habrá que ver a Cambó con mangas transparentes y a Ventosa con blusas de edfio inanes. Pero, ¡qué se le va a hacer! Hay que apelar a todo antes que dejemos morir de locación. La moda convierte en respetables las cosas que antes nos parecían más ridículas. Si se da por llevar el faldón de la camisa por fuera del pantalón, como los gobernadores de Filipinas, acabaremos por encontrar la moda muy elegante. Más feo que un sombrero de mujer, ya afecta la forma de un pólipo, ya la de una coliflor, no hay nada en el mundo. Y, sié embargo, nos hemos acostumbrado a verlos y ni nos referimos ni nada.

Venga, pues, una moda, por ridícula que sea; pero que nos libre o al menos que nos mitigue el calor. Y si hay que vestirnos de inclinado groco-romano, no importa. Se coloca uno en sitio visible ni cartelito, y andando: «La ropa en la percha, por causa del calor.» Martínez Yagüe.

UN LADRON PIADOSO COMULGA, Y DESPUÉS FRACTURA LA CAJA DE CAUDALES

LOS TRADICIONALISTAS, SIN «BLANCA»

BARCELONA 19 (8.15 m.) El presidente del Círculo Tradicionalista ha presentado ante el Juzgado de guardia una denuncia por un robo cometido en el local social de aquella entidad.

Parece ser que un individuo que hace algún tiempo fue escribiente de la Secretaría del Círculo, penetró en el local, y, después de fracturar la cerradura de la caja de caudales, se apoderó de cuanto dinero había.

El individuo en cuestión, cuyo nombre aún no ha sido dado a la Prensa, era estimadísimo por sus correligionarios, tanto por su bondadoso carácter como por ser uno de los más piadosos miembros del Centro tradicionalista.

Dicen, sin que esto se haya podido comprobar, que el mismo día que efectuó el robo tomó con sus correligionarios sagrada comunión en la iglesia catedral.—Oliveros.

DESPECHOS BREVES MANUEL APUALA A GABRIELA

BILBAO 19 (10 m.) De madrugada, en la numerada de Inturbide, rieron Gabriela Herrera y Manuel Macías. Este dió a aquella varias cachulladas.—Elizc.

ARROLLADO POR EL TREN CÉRDEBA 19 (8.15 m.) El Sr. Cayetano Lavado, natural de Zaira, fué arrollado por un tren de mercancías en la estación central, sufriendo lesiones graves.—Aduque.

OBROERO GRAVEMENTE HERIDO BARCELONA 19 (11 m.) En las obras de la estación de Montipidri (desdoblamiento de fern) alcanzó al obrero Cristóbal Mató, que fué extraído con lesiones de gravedad.—Oliveros.

BALCÓN QUE SE CAE TARRAGONA 19 (7.25 m.) En un chalet en construcción se desplomó un balcón cuando se hallaba anclado a él el maestro de obras D. José Izart, que en la caída se dislocó un pie.—Sollanés.

AHOGADO EN EL GUALQUIVIR CÉRDEBA 19 (8 m.) Flotando en el Guadalquivir apareció el cadáver del joven de diez y ocho años Salvador Martín.—Aduque.

UN HOMBRE MORIBUNDO ALICANTE 19 (8.15 m.) Dieron de Alcey que en la Sociedad Los Veinte rieron Elias Lorent y Silvestre Pérez.

Este recibió tan graves heridas que pasó al Hospital en período agónico.—Férriz.

DOS TOROS ARREMETEN CONTRA UN ZAGAL CÉRDEBA 19 (9.35 m.) En el corral de Toros, dos toros arremetieron contra el zagal de doce años Juan Marqués.

Uno de ellos alcanzó al muchacho y lo produjo una herida en el pecho, que fué calificada de productiva reservada.—Aduque.

RIMA EN UN BARCO CÉRDEBA 19 (8 m.) Los marineros Juan Onto y Francisco Ferrer, del vapor «San Fort», rieron por cuestiones del oficio, resultando herido en la espalda el Francisco.

Se detuvo al actor y el herido fué trasladado al Hospital.—Campos.

La Virgen de la Cabeza y la «Semana Roja»

La Azucarera y los agricultores.

MOTIL 18 (11 m.) Acaba de celebrarse con gran brillantez la procesión marítima de la Virgen de la Cabeza, que fué llevada a la plaza de las Azucenas, donde la gente crec que se apareció.

Hubo gran fiesta y fuegos de artificio. Para celebrar la Semana Roja se verá mañana, en el Centro Social de Obreros, una velada en la que tomarán parte varios obreros.

Los labradores y la Sociedad general Azucarera han llegado a un acuerdo para la moenda del nuevo fruto de caña por el sistema de la maquila.—Garcés.

PERIODO DE TELEGRAFOS

LA HUELGA ES INMINENTE

Un acuerdo sindicalista.

Juárez 19 (8 m.) Los obreros se disponen a ir a la huelga en cuanto transcurra el plazo legal de las notificaciones.

Los elementos oficiales dicen que fracasará, y aseguran que se han separado del movimiento algunas Sociedades, temiendo ser disueltas.

Los sindicalistas anuncian que residen a rár a las Sociedades partidarias de no salirse de las vías legales.

A pesar del optimismo oficial, la situación es difícil y grave los peligros.

El Sindicato de propietarios de viñas se reunió ayer para acordar los precios que pagarán a los obreros vendimiadores.

Estos han formulado sus pretensiones, y no puede calcularse si serán aceptadas por los propietarios.—C.

# Las subsistencias

**La sequía continúa.**  
**BARCELONA 19 (8 m.)** Continúa la sequía. El espectáculo que ofrecen los campos es tristísimo.  
 Los obreros, con cubos, sacan el agua del río y del canal para llevarla a las acequias y a los campos. Si dentro de ocho o diez días no llueve en abundancia, quedarán completamente perdidas las cosechas.  
 Aquí el termómetro llegó a marcar 40 grados a la sombra.—*Urbino.*

**PAMPLONA 19 (10 m.)** Los labradores de Navarra sufren las consecuencias de la sequía, cada vez mayor.  
 El calor es asfixiante.  
 Se teme que se pierdan las cosechas.—*Barfuz.*

**Ya hay carne en Bilbao.**  
**BIELMA 18 (10 m.)** A consecuencia de haberse llegado a la solución del conflicto provocado por los trabajadores, hoy se han abierto todas las carnicerías, que estuvieron clausuradas durante ocho días.  
 El público acudió a proveerse de carne en gran cantidad.  
 También los puestos se vieron muy solicitados.  
 El alcalde, con el delegado del Matadero, estuvo presenciando las operaciones, así como en los puestos de la plaza, para evitar abusos como los originados.—*Elisendo.*

**Milía de pan des.**  
**VALENCIA 19 (10 m.)** Los obreros panaderos han convocado a un mitin, por entender que las últimas disposiciones sobre la elaboración del pan producirán grandes pérdidas a los obreros panaderos, por la reducción de personal.—*Alfaro.*

**Labradores desahogados.**  
**CÓRDOBA 19 (8 m.)** Se ha reunido la Junta de Subsistencias para tratar del abastecimiento de trigo en la provincia. Se dio cuenta de un informe del Sr. de Basen, en el que se manifiesta que los labradores de aquel pueblo han puesto a su disposición el 40 por 100 de sus cosechas, que representan más de sesenta mil fanegas, al precio de 49 pesetas los cien kilos.  
 Con esto se asegura el pan hasta Junio del año próximo, a un precio máximo de 53 céntimos kilo.  
 El mismo día se reunió el consejo de Subsistencias, para hacer el alcalde de Almodóvar.—*Adrián.*

**Un manifiesto.**  
**VALENCIA 19 (7 m.)** El Comité de la Federación de Sociedades obreras ha publicado un manifiesto, en el que protesta contra las disposiciones del Gobierno que se refieren a la limitación de la jornada de trabajo, con objeto de hacer economías de fluido eléctrico.—*Alfaro.*

**Los industriales son muy aprovechados.**  
**JERIZ 19 (11 m.)** El gobernador militar ha publicado un bando diciendo que, noticioso de que varios industriales habían elevado los precios de algunos artículos de primera necesidad, aprovechándose de las circunstancias, lo requiere para que fijen los mismos que tenían con anterioridad a la declaración del estado de guerra, advirtiéndoles de que si proceden abusivamente y no cumplen las disposiciones del bando, serán castigados severamente.  
 Este bando ha sido muy bien acogido por la opinión.—*Rodríguez.*

**Constitución del Comité de carbones.**  
**SEVILLA 19 (8 m.)** Se ha constituido el Comité de distribución de carbones, que está formado por representantes de la industria y del comercio.  
 Uno de los primeros acuerdos ha sido el de recordar a los industriales y comerciantes de carbones la circular de la Comisión de Abastecimientos y pedirles las declaraciones.—*Serrano.*

**¿Más impuestos?**  
**CÁDIZ 19 (8 m.)** Con motivo de la próxima concesión al Ayuntamiento de Santander de un impuesto sobre el vino, el alcalde ha telegrafiado al presidente del Consejo solicitando la misma merced para el de Cádiz.—*Campes.*

**SE AGRAVA EL CONFLICTO MINERO**  
**Gestiones del gobernador, que fracasan.**  
**CARTAGENA 19 (8 m.)** Los huelguistas de la sierra minera organizaron un mitin en la Casa del Pueblo del Llano, en el que los oradores excitaron a continuar la huelga.  
 No ocurrieron incidentes de ningún género.  
 El gobernador marchó ayer tarde a La Unión, para hablar con los obreros y excitarlos a aceptar su fórmula de arreglo, que consiste en que vuelvan al trabajo, como una especie de armisticio para dar tiempo a la realización de las gestiones cerca de los Poderes públicos encaminadas a alcanzar mejoras de positivo beneficio.  
 Al llegar el gobernador se celebraba una Asamblea obrera en el teatro Circo.  
 Avisado el Comité de huelga, se trasladó al Ayuntamiento, en cuyo salón principal se reunió el Comité con el gobernador.  
 Este abogó por la conveniencia de aceptar la fórmula y volver a la normalidad.  
 La representación obrera aceptó en principio la fórmula; pero a condición de que fuese aceptada también por la Asamblea reunida en el Circo; pero consultada, su actitud fue de intransigencia.—*Pulg.*

**EN VALLEHERMOSO**  
**El acto simpático de ayer**  
**D. Angel Cubero preside un reparto de generosos donativos.**  
 Lucidamente celebró ayer mañana un reparto de donativos entre los pobres de Vallehermoso la Sociedad benéfica de Escuelas de dicha barriada, que preside el ilustre industrial D. Bernardo Incián.  
 Esta Asociación es un cúmulo de elementos heterogéneos, socialistas, republicanos, conservadores y liberales; conviven en su seno en la más perfecta armonía: hacer el bien por el bien mismo es su lema; educar a los niños de ambos sexos para no entregarlos inermes a la lucha por la vida, es su divisa; obra de caridad es ésta que necesariamente tiene que ir escoltada por la simpatía y el aplauso de todas las gentes de buena voluntad, de todos los hombres libres de los prejuicios de secta.  
 Por esta causa se congregaron ayer mañana en el local de las Escuelas, fraternizando cordientemente, individuos de muy opuestas opiniones. D. Angel Cubero, secretario de la Universidad, D. Angel Cubero, ex-caballero, presidente del reparto, D. Bernardo Incián y los Sres. García, Nabrada, García (D. Adolfo y D. Nemesio), Grande, Nadal, Rodríguez, Vergara, Fernández, Gómez, don Juan Clímago Díaz, D. César Donoso Montecinos y otros varios, cuyos nombres escapan a la memoria del modesto relator.  
 Haciendo los honores de la reunión, como entusiasta y vecino del barrio, estaba también nuestro viejo compañero en la Prensa Manuel Soriano.  
 El Sr. Incián dio las gracias a los concurrentes con muy sentidas palabras, y haciendo resaltar la modestia de la Sociedad que preside y sus buenos deseos.

Después fueron obsequiados los periodistas con pastas, vinos y tabacos.  
 Como tiempo digno deimitar, y para que sirva de estímulo a los poderosos, sobre todo en estos tiempos de hambre y miseria, publicamos la lista de los donantes y la forma de reparto.  
 Han entregado cantidades: la Asociación benéfica de Vallehermoso, 150 pesetas; señora viuda de Cambón, 50; D. Juan Cuervo, 25; señora de Rico, 5; D. Martín Jara, 5; doña Dolores López, 1,50; doña Francisca Carbonero, 0,25; doña Isabel Rodríguez, 0,10, que hacen un total de 236,85 pesetas.  
 Esta cantidad se ha repartido: a Leoncia Sánchez, 35 pesetas; Gabriel Simón, 35; Ruano Ruiz, 30; Higinio Ruiz, 30; Angel López, 25,70; Luis Rodríguez, 26,70; Josefa López, 26,70; y Alfonso Fernández, 26,70.  
 Reciba, pues, nuestra enhorabuena la simpática Asociación de Vallehermoso por su altruismo y desprendimiento, y nuestros cordiales parabienes los individuos de su Junta directiva por el espectáculo consolador que nos hizo presenciar, en estos días egoístas e inmorales.

# LA POLÍTICA

**Nombramiento.**  
 El nuevo coronel Sr. Martínez Raposo, cuyo nombre sonó tanto con motivo de las relaciones de las Juntas de Defensa con el Sr. Cervera, ha sido nombrado habitante del personal en el Ministerio de la Guerra.

**Le que dice Pío.**  
 El subsecretario de Gobernación fué ayer el político más asediado por los periodistas. El interés de éstos, sin embargo, no fué satisficido.  
 Hablando con el Sr. Rosado del incidente que, según rumor de El Liberal, había ocurrido en el submarino y un transporte de guerra español, manifestó que nada sabía ni nada le hacía sospechar la causa de su origen.  
 Desmintió asimismo que nadie, fuera del Gobierno, conozca el texto de la Nota al Gabinete de Berlín.

**Por la noche.**  
 El Sr. Rosado, después de leer la Prensa de la noche y darse cuenta de lo que en ella se decía, con respecto a la cuestión exterior, currió el bulto, no recibiendo a los periodistas.

**La censura.**  
 Anoche, en Teléfonos, sufrió la Prensa los rigores de la censura. El descontento y la arbitrariedad fueron las características de la temerosa medida.  
 ¿Por qué esto?

**La osena del Teoro.**  
 La deuda que el Estado tiene con el Banco de España por la cuenta de Tesorería, se ha elevado de 51,17 a 92,53 millones de pesetas.  
 Este aumento, de más de 41 millones de pesetas debe atribuirse principalmente al pago del cupón de la Deuda amortizable 5 por 100, antigua y nueva, vencido el día 15 de este mes, y es bastante significativo, por encontrarnos en segundo mes de trimestre, que son los de mayor recaudación en las contribuciones.

**Nueva reunión... y van mil.**  
 Esta tarde se reunirá de nuevo la Comisión encargada de la ponencia sobre la aplicación de la ley de mejora en los sueldos de los funcionarios civiles.

**LAS DENUNCIAS DE CORTES MUNERA**  
**LO QUE DICE EL GOBERNADOR**  
 Verificadas el sábado con toda rapidez las gestiones necesarias para esclarecer la denuncia del concejal, Sr. Cortés Munera, resulta hasta ahora lo siguiente:  
 Aforadas las existencias de los tres graneros denunciados se comprobó:  
 Que el señor alcalde de Canillejas posee 67 fanegas y 100 arrobas de trigo de la actual cosecha; D. Manuel Escobar, 326 fanegas, y la señora viuda de García, 627. Total, 1.821 fanegas.  
 El alcalde alega tener declarado el trigo de la pasada cosecha en relación jurada que obra en este Gobierno. Examinada esta, aparece que ha dejado de declarar 67 fanegas y 100 arrobas de las cantidades que ha vendido desde el 10 de Enero hasta hoy, dato que se contrastará por las guías expedidas. Manifiesta no haber vendido el trigo para asegurar el consumo del pueblo.  
 En cuanto a las cantidades de trigo nuevo, tanto el alcalde como los demás denunciados manifiestan hallarse dentro de la legalidad; extremo que también se someterá a comprobación.  
 Se dará vista de lo que hasta ahora arroja el expediente, al Sr. Cortés Munera, y se reclamará toda suerte de antecedentes, quedando entretanto el trigo custodiado por la Guardia civil.

**POR TELEGRAMA**  
**LO DEL MILLONARIO**  
**DESAPARECIDO**  
 Una declaración interesante. Desahogado infanzón.  
**CÁDIZ 18 (8,30 m.)** Don Manuel Rodríguez Piñero, jefe de los reformistas de aquí, ha hecho algunas manifestaciones interesantes sobre el caso del joven millonario de Sevilla D. Pedro Calderón Barro, desmintiendo ser cierto lo publicado por la Prensa de Madrid referente a su desaparición.  
 Empezó diciendo el Sr. Rodríguez Piñero que su joven cliente no ha estado en Cádiz ni el Sr. Rodríguez Piñero fué a verlo a Marchena, como se dijo, pues, cierto que le aconsejase fuera a Madrid para presentar denuncia ante el fiscal del Tribunal Supremo, contra su tutor ni contra el consejo de familia.  
 El Sr. Rodríguez Piñero agregó:  
 —Es cierto que soy el abogado de D. Pedro Calderón; éste tiene veintidós años, no ha cursado ninguna carrera y su inteligencia no pasa de lo vulgar; no lo conozco personalmente.  
 En su última carta, fechada en Sevilla el 26 de Julio, me hablaba de sus disgustos con el consejo de familia, exponiéndome el deseo de que se nombrara otro consejo de familia para que cesasen esos disgustos.  
 Su voluntad era tan resuelta en este punto, que en dicha carta dice: «Me opongo al viaje al Norte de España a que quieren obligarme, hasta el extremo de que si no encuentro otro medio, me escapo y me ocultaré como pueda».  
 Opina el Sr. Rodríguez que el Sr. Calderón tenía el viaje referido por sospechar que trataban de incapacitarlo o de recluirla en una casa de salud.  
 Desmintió el Sr. Rodríguez Piñero que don Pedro tratara de ocultarse para casarse con su hija. La hija de Calderón es Marchena.  
 Esta tiene más de cincuenta años y don Pedro sólo siente por ella un afecto filial.  
 Tampoco cree el Sr. Rodríguez Piñero que su cliente esté secuestrado, sino que cumple el plan que le expone en su carta del 26 de Julio; es decir, que se ha ocultado para no hacer el viaje.  
 El Sr. Rodríguez Piñero asegura que para miles de millones de pesetas.—*Campes.*

# TOMA DE OUTERSTEENE Y DE FRAPELLE

## CONTRAATAQUES TUDESOS RECHAZADOS

### Páginas de la campaña

Mucho se ha hablado sobre los orígenes de la guerra actual, y ya se muestran sus causas bien a la vista para que nadie pueda dudar honradamente. Con todo, cada día aparecen nuevos testimonios acusadores contra Alemania. Ahora mismo acaba de surgir otro; es una Memoria «confidencial» dirigida en Diciembre de 1917 al Kaiser por la Asociación de industriales alemanes del hierro y por la de industriales de altos hornos. Leyéndola, se ve a las claras por qué desencadenó Alemania este conflicto y cuáles son sus verdaderos fines de guerra.

Según esa Memoria, en 1913, era extranjero el 64 por 100 del mineral de hierro consumido por Alemania, y por ende, resultaban imposibles sus ensueños de hegemonía siderúrgica universal. «Nuestros enemigos», consigna la Memoria, tienen asegurado, por el contrario, su abastecimiento de mineral de hierro. Francia y Rusia son inmensamente ricas en él. Norte-América posee yacimientos enormes. Inglaterra, por su «ecológica flota de guerra», puede ser ampliamente abastecida. ¿Cómo obtener lo necesario para la fabricación de guerra alemana?

«Esta producción de hierro—consigna la Memoria—hubiera sido imposible si los franceses, inmediatamente después de la declaración de la guerra, hubiesen podido destruir a cañonazos su fabricación de Longwy, situada junto a la frontera, y con el auxilio de piezas de gran alcance hubiesen destruido las instalaciones de los pozos y de los altos hornos de los distritos siderúrgicos en el Luxemburgo y en Lorena, cuyas instalaciones eran una extraordinaria importancia. Hubiera sido ello imposible si los franceses hubiesen sabido lograr volar inmediatamente sus propias instalaciones de minas y sus fábricas junto a la frontera.

Felizmente para nosotros, los franceses no han destruido los distritos siderúrgicos excelentes en los dos lados de la frontera franco-alemana, pues del contrario, y a causa del insuficiente aprovisionamiento del territorio alemán, se hubiera decidido en desventaja nuestra en muy pocos meses. Está fuera de duda que Alemania se hubiera visto obligada a perder sus territorios de la ribera izquierda del Rin y que, por la pérdida de su principal distrito minero, la Lorena, hubiese perdido una de sus más valiosas fuentes de producción. No habría sido imposible sostener la guerra en tres frentes diversos».

Alemania precisaba prevalecer contra tal eventualidad. Y para ello, desentendiéndose de tratos diplomáticos, se lanzó sobre su presa.

«Belgica—sigue la Memoria—fué invadida rápidamente; desde el primer encuentro, los franceses fueron empujados más allá de las fronteras, y así el avance en los territorios enemigos fué cosa fácil. Estos éxitos protegieron a nuestro país minero, la Lorena, y nos alcanzaron la conquista del territorio francés, así como numerosas granjas fortificadas, y capturaron más de 400 prisioneros. Los ingleses realizaron también progresos en la región de Merville y a lo largo del Somme, en dirección de Chilly.

La actividad de las artillerías se hace muy viva en el conjunto del frente. Los alemanes roban en las líneas enemigas, se crean puntos de apoyo y se reanuda el bombardeo para dejar previr la próxima continuación de las operaciones de infantería.

Desde el principio de la ofensiva de 18 de Julio se han rescatado: las subprefecturas de Chateau-Thierry, Soissons y Montfiter; 17 cabezas de distrito; 12 Municipios; 206 en la ofensiva del 16 de Julio, y 106 en la del 8 de este mes.—*Delavigne.*

**¿Tropas bávaras amotinadas?**  
**PARIS 19 (10 m.)** Según los periódicos belga-holandeses, noticias de Bruselas indican que han tenido lugar sublevaciones entre la guarnición de aquella capital, especialmente entre las tropas bávaras, que al recibir órdenes de salir para el frente, se negaron a ello en absoluto.  
 Los oficiales apoyaron la negativa de los soldados hasta que penetraron soldados prusianos en los cuarteles bávaros. Resultaron muertos 15 soldados y 15 heridos entre los soldados de Baviera.  
 Entonces salieron para el frente los bávaros, donde sufrirán bajas más importantes.—*Delavigne.*

**La conquista del bosque de Loges.**  
**PARIS 19 (8 m.)** La división que el día 12 de Agosto, avanzando nuestras líneas tres kilómetros, penetró en el bosque de Loges y tuvo que abandonarlo porque se hallaba cerrado por tres lados, ha vuelto a tomarlo el sábado por la mañana, 17 de Agosto, sin ayuda de la artillería ni de los tanques. Esos tres regimientos llevan la *«Gougeret»*, y sus jefes son: el mayor de Loges, el capitán de Loges y el capitán de Loges.  
 El bosque de Loges es una posición importante, que hemos tardado tres semanas en conquistar palmo a palmo en 1914; después de la victoria del Marne, y que formó durante tres años la primera línea francesa hasta el momento en que en Marzo de 1917, los alemanes efectuaron su retirada estratégica hacia San Quintín.  
 El ataque comenzó el 16 de Agosto, a las diez y seis horas y treinta minutos; después de un avance de la división del ala izquierda, que tomó Le Plessier de Roye hacia el Chateau-des-Loges, iba uno de los regimientos compuesto en su mayor parte de parisienses. Se apoderó del Sur del pueblo y progresó hacia el Norte del bosque.  
 Al mismo tiempo, otro regimiento, cuyos soldados son naturales en su mayor parte de la región de San Quintín, avanzaban sobre su tierra natal, y llegaba al Sur del lindero del Oeste.  
 Los dos regimientos marcharon entonces unidos y de acuerdo hacia el lindero Este del bosque. Entonces tuvo lugar una furiosa lucha cuerpo a cuerpo, pues los alemanes habían recibido la orden de morir antes de rendirse. Hubo algunos que quisieron rendirse, pero sus jefes los mataron en el acto con sus revólveres. Algunos de ellos se refugiaron en un abrigo, y entonces los franceses se pusieron a la entrada, apuntando a sus hombres con sus revólveres, y todos se negaron a rendirse. Entonces lanzamos completamente de enemigos dicho abrigo a fuerza de granadas.  
 El bosque estaba en poder de dos batallones de línea y dos batallones de sostén de los números 13 y 6 bávaros, que se hallaban en dicha posición hasta dos días.  
 El sexto de bávaros es el regimiento del cual es coronel Guillermo II. Los prisioneros son jóvenes y de buen aspecto. Muchos han resistido heroicamente antes de ser cogidos; el bosque estaba lleno de ametralladoras, unidades unas a otras, entre innumerables boquetes disimulados con follaje, en los abrigos.  
 Nuestro fuego de barrera a la granada los destruyó. Por último, la artillería

alemana disparaba con gases, y los combatientes llevaban cretas.  
 Hemos cogido pocos oficiales; pero el terreno está cubierto de cadáveres de éstos y de jefes.—*Delavigne.*

**Un nuevo modelo de cañón par infantería.**  
 En el frente francés se ha ensayado un nuevo tipo de cañón, yanqui, a propósito para acompañar a la infantería en sus avances.  
 El nuevo cañón, que es de 37 milímetros, dispara en un minuto sesenta granadas de 4 libras y apuntando con toda exactitud y calma, disparará por minuto también veinticinco tiros.  
 Tiene una gran variedad de granadas, y hasta ahora las de mayor éxito son las que atraviesan las corizas más fuertes que cabe hacer en los tanques, y las explosivas. Una de las ventajas principales de esta arma es su gran movilidad, y puede usarse desde las trincheras de primera línea. Pesa unas 175 libras, incluyendo el manejo que pueden llevar fácilmente tres hombres; y el cañón, desarmado, puede ser transportado en un solo hombre, y durante el fuego de batiraje, se puede desmontar y esconder, poniéndose en acción cuando se suspende éste, y las fuerzas atacantes llegan a los puestos avanzados.  
 Otro de los rasgos que lo hace superior al mortero de Stokes—una de las piezas de más rápido más notable en esta guerra—es su trayectoria baja, aun en tiros de 1.500 metros, y la exactitud asombrosa de su puntería.  
 Los yanquis proyectan montar la nueva pieza en los aeroplanos gigantes que están construyendo.

**La lucha en Italia**  
**Informes italianos.**  
**ROMA 18 (11 n.)** Desde el Stelvio hasta el Astico, en el monte Grappa y en el Piave inferior, acciones intermitentes de artillería no muy intensas.  
 En la meseta de Asiago nuestras baterías y las aliadas efectuaron violentas reacciones, concentrando sus fuegos contra el enemigo.  
 En el Piave central, ayer, por la tarde, después de la violenta preparación de artillería, el enemigo intentó de nuevo, por medio de un ataque envolvente, arrebatarlos el puesto al Suroeste de Grave di Papadopoli; pero nuestro terrible fuego de contención y nuestros pronto contrataques le obligó a retirarse en desorden, después de sufrir grandes pérdidas, abandonando ametralladoras y material y dejando prisioneros en nuestras manos.  
 La actividad de nuestros aviares y de los aliados ha sido grande durante el día.  
 Derribamos un aparato enemigo.—*Lacina.*

**La lucha en el aire**  
**«Raid» sobre Zeebrugge, Brujas y Ostende.**  
**LONDRES 18 (11 n.)** El comando de esta semana de las unidades de los aviones británicos aéreos que trabajan con las unidades de la Armada dicen que han sido lanzadas 60 toneladas de bombas sobre los docks de Zeebrugge, Brujas y Ostende, y sobre baterías enemigas y aeródromos.  
 Como resultado de un ataque sobre el aeródromo de Varsseman cayeron incendiados seis aviones y estalló un incendio en los hangares.  
 También se incendiaron grandes depósitos de petróleo, y tres horas después todavía se veían grandes llamaradas.—*Veg.*

**Eficacia de la aviación francesa.**  
**PARIS 18 (11 n.)** He aquí las cifras oficiales del trabajo efectuado durante el mes de Julio por los aviones franceses:  
 Desde el 1 de Julio hasta el 15, 11.325 salidas; 432 combates; 470 placas fotográficas; 8.914 clichés; 268 exploraciones de largo alcance; 117.280 kilos de explosivos lanzados; 19 aviones derribados en las líneas francesas; 22 en las líneas enemigas; 45 avieridos; 24 globos incendiados.  
 Del 16 al 31 de Julio, 22.618 salidas; 2.233 combates; 579 misiones fotográficas; 12.048 clichés; 998 reconocimientos a larga distancia; 373.100 kilos de explosivos lanzados; 36 en las líneas enemigas; 115 prisioneros; 6 sea un total de 33.943 salidas; 2.666 combates; 1.049 misiones fotográficas; 20.962 clichés; 1.236 reconocimientos a larga distancia; 499.380 kilos de explosivos lanzados; 55 aviones derribados en las líneas francesas; 139 en las líneas enemigas y 54 globos cautivos incendiados.—*Delavigne.*

**Algo de inactividad. Aparatos alemanes destruidos.**  
**LONDRES 18 (9 n.)** Oficial de aviación: «Fuera del *raid*, enteramente coronado de éxito sobre el aeródromo de Lomme, ya referido en el trabajo de nuestra aviación no presenta ningún interés especial durante la jornada del 17.  
 Los aparatos enemigos quedaron inactivos. Destruímos cinco aparatos enemigos y un globo cautivo. De los nuestros faltan tres.  
 Arrojaros 13 toneladas de bombas durante el día.  
 Las nubes bajas, la lluvia y un viento violento impidieron toda operación nocturna.—*Veg.*

**PARIS 19 (8 m.)** El redactor de El Liberal, Sr. Uriarte, ha tenido con Marcelino Domingo una larga conversación, a fin de conocer lo que entre el diputado republicano y el ex coronel Márquez se había tratado respecto a su ingreso en el republicanismo.  
 El diputado por Tortosa se expresó claramente, y entre otras cosas, dijo:  
 «Respectivamente, el Sr. Márquez ya es republicano. Y el mismo explicó su evolución: «Yo—dijo—era un ferviente monárquico, por entender que dentro de la Monarquía se hallaban el orden y la justicia...»  
 «¿Dentro de la Monarquía—contestó el diputado—. Ese es un criterio... militar...»  
 Dijo también que se había convenido el Sr. Márquez de que puede haber orden y justicia en la República... Se necesita un régimen nuevo—expuso el ex coronel—porque ya está demostrado para lo que sirve el que tenemos. Los partidos monárquicos han fracasado; la Monarquía está fracasada. Para desarrollar una política eficaz, renovadora y patriótica, se precisa otro régimen de gobierno. Marcelino Domingo me preguntó si tendría inconveniente en exponer y ampliar esas ideas públicamente, y contesté que no. Allí mismo quedó acordado un mitin que se celebrará en Plaza de Las Arenas, en Barcelona, y en el cual dará comienzo el Sr. Márquez a su campaña política de hombre civil.  
 Yo he visto en Márquez, y así se lo dije, no al militar, sino al hombre civil; pero al hombre civil que tiene competencia en los asuntos militares, que tiene un proyecto, hay que suponerlo, de reorganización militar, y que por estas circunstancias puede ser el día de mañana necesario su concurso.  
 —Le dije también—agregó Domingo—que Márquez me comunicó que hay en el Ejército no pocos elementos republicanos, con los cuales se podría contar, de forma activa o pasiva, en caso necesario... A esto le manifesté mi criterio de que el Ejército no debe tomar parte en estas luchas, sino ser neutral en absoluto, y constituir el brazo armado de la Patria, sirviendo a la República el día de mañana, como hoy a la Monarquía...  
 Estas declaraciones han causado la natural impresión.—*Olivares.*

**LOS ALIADOS PROSIGUEN AVANZANDO**  
**PARIS 18 (7 m.)** En los Vosgos, nuestras tropas durante un ataque local, consiguieron apoderarse del pueblo de Frappele.  
 Ayer, en Lorena, uno de nuestros aviares derribó un aparato enemigo.—*Delavigne.*

**Signo el avance lugla.**  
**LONDRES 19 (9,30 m.)** Oficial. Ayer nuestras tropas mejoraron ligeramente sus posiciones al Sur de Bucquoy, y rechazaron una incursión enemiga en los alrededores.  
 Comunicado de la noche.—Las tropas británicas realizaron hoy una afortunada operación local en un frente de más de cuatro millas entre Vians, Berquin y Billecul. Con grandes pérdidas para nuestras armas, nuestra línea ha sido adelantada en este frente en una profundidad de 1.000 a 2.000 yardas; el pueblo de Outersteene y varias granjas y casas fortificadas han sido tomadas y se han hecho más de cuatrocientos prisioneros.  
 También al Sudeste de Merville han realizado progresos nuestras tropas y entre Chilly y Fransau se han hecho algunos prisioneros. Han sido rechazados ataques enemigos contra nuestros puestos en las inmediaciones de Beaucourt, Serre y Puisseux, quedando prisioneros en nuestras manos.—*Veg.*

**Combates parciales.**  
**NAEEN 18 (11 n.)** Oficial. Combates parciales al Norte del Lys. A ambos lados del Avere han fracasado los ataques del enemigo. Actividad artillera entre el Oise y el Aisne.

**PORMENORES DE LA LUCHA**  
**LONDRES 19 (10 m.)** Aunque las ganancias territoriales realizadas por los aliados durante la última semana, no han sido grandes, en comparación con las de la semana anterior, los resultados han sido altamente satisfactorios.  
 El criterio, según Ludendorff ha tenido buen cuidado de decir, no es esto, y los aliados han causado grandes bajas al enemigo, como fruto directo de los puntos de observación que se han conseguido en las inmediaciones de Lassigny.  
 La situación de los alemanes en Roye, bajo el fuego de las ametralladoras y la artillería aliada, es por momentos más crítica, y su decisión no puede oscilar más que entre someterse a una matanza ó evacuar la población.  
 Desde el viernes, los franceses han hecho más de 1.000 prisioneros en el Avere y unos 250 en una operación local cerca de Aulich.  
 El Alto Mando continúa una serie de acciones locales que hasta ahora ha tenido un éxito brillante.  
 Al Sur del Avere, las tropas francesas realizan progresos, trayendo 400 prisioneros, con lo cual se eleva a 1.800 el número de los cogidos desde el viernes.  
 Las tropas británicas adelantaron su línea en un frente de más de seis kilómetros y una profundidad variando entre mil y dos mil metros en la región de Vieux Donnuin y Belleul. Ocuparon el pueblo de Outersteene, así como numerosas granjas fortificadas, y capturaron más de 400 prisioneros. Los ingleses realizaron también progresos en la región de Merville y a lo largo del Somme, en dirección de Chilly.  
 La actividad de las artillerías se hace muy viva en el conjunto del frente. Los alemanes roban en las líneas enemigas, se crean puntos de apoyo y se reanuda el bombardeo para dejar previr la próxima continuación de las operaciones de infantería.  
 Desde el principio de la ofensiva de 18 de Julio se han rescatado: las subprefecturas de Chateau-Thierry, Soissons y Montfiter; 17 cabezas de distrito; 12 Municipios; 206 en la ofensiva del 16 de Julio, y 106 en la del 8 de este mes.—*Delavigne.*

**¿Tropas bávaras amotinadas?**  
**PARIS 19 (10 m.)** Según los periódicos belga-holandeses, noticias de Bruselas indican que han tenido lugar sublevaciones entre la guarnición de aquella capital, especialmente entre las tropas bávaras, que al recibir órdenes de salir para el frente, se negaron a ello en absoluto.  
 Los oficiales apoyaron la negativa de los soldados hasta que penetraron soldados prusianos en los cuarteles bávaros. Resultaron muertos 15 soldados y 15 heridos entre los soldados de Baviera.  
 Entonces salieron para el frente los bávaros, donde sufrirán bajas más importantes.—*Delavigne.*

**La conquista del bosque de Loges.**  
**PARIS 19 (8 m.)** La división que el día 12 de Agosto, avanzando nuestras líneas tres kilómetros, penetró en el bosque de Loges y tuvo que abandonarlo porque se hallaba cerrado por tres lados, ha vuelto a tomarlo el sábado por la mañana, 17 de Agosto, sin ayuda de la artillería ni de los tanques. Esos tres regimientos llevan la *«Gougeret»*, y sus jefes son: el mayor de Loges, el capitán de Loges y el capitán de Loges.  
 El bosque de Loges es una posición importante, que hemos tardado tres semanas en conquistar palmo a palmo en 1914; después de la victoria del Marne, y que formó durante tres años la primera línea francesa hasta el momento en que en Marzo de 1917, los alemanes efectuaron su retirada estratégica hacia San Quintín.  
 El ataque comenzó el 16 de Agosto, a las diez y seis horas y treinta minutos; después de un avance de la división del ala izquierda, que tomó Le Plessier de Roye hacia el Chateau-des-Loges, iba uno de los regimientos compuesto en su mayor parte de parisienses. Se apoderó del Sur del pueblo y progresó hacia el Norte del bosque.  
 Al mismo tiempo, otro regimiento, cuyos soldados son naturales en su mayor parte de la región de San Quintín, avanzaban sobre su tierra natal, y llegaba al Sur del lindero del Oeste.  
 Los dos regimientos marcharon entonces unidos y de acuerdo hacia el lindero Este del bosque. Entonces tuvo lugar una furiosa lucha cuerpo a cuerpo, pues los alemanes habían recibido la orden de morir antes de rendirse. Hubo algunos que quisieron rendirse, pero sus jefes los mataron en el acto con sus revólveres. Algunos de ellos se refugiaron en un abrigo, y entonces los franceses se pusieron a la entrada, apuntando a sus hombres con sus revólveres, y todos se negaron a rendirse. Entonces lanzamos completamente de enemigos dicho abrigo a fuerza de granadas.  
 El bosque estaba en poder de dos batallones de línea y dos batallones de sostén de los números 13 y 6 bávaros, que se hallaban en dicha posición hasta dos días.  
 El sexto de bávaros es el regimiento del cual es coronel Guillermo II. Los prisioneros son jóvenes y de buen aspecto. Muchos han resistido heroicamente antes de ser cogidos; el bosque estaba lleno de ametralladoras, unidades unas a otras, entre innumerables boquetes disimulados con follaje, en los abrigos.  
 Nuestro fuego de barrera a la granada los destruyó. Por último, la artillería

alemana disparaba con gases, y los combatientes llevaban cretas.  
 Hemos cogido pocos oficiales; pero el terreno está cubierto de cadáveres de éstos y de jefes.—*Delavigne.*

**Un nuevo modelo de cañón par infantería.**  
 En el frente francés se ha ensayado un nuevo tipo de cañón, yanqui, a propósito para acompañar a la infantería en sus avances.  
 El nuevo cañón, que es de 37 milímetros, dispara en un minuto sesenta granadas de 4 libras y apuntando con toda exactitud y calma, disparará por minuto también veinticinco tiros.  
 Tiene una gran variedad de granadas, y hasta ahora las de mayor éxito son las que atraviesan las corizas más fuertes que cabe hacer en los tanques, y las explosivas. Una de las ventajas principales de esta arma es su gran movilidad, y puede usarse desde las trincheras de primera línea. Pesa unas 175 libras, incluyendo el manejo que pueden llevar fácilmente tres hombres; y el cañón, desarmado, puede ser transportado en un solo hombre, y durante el fuego de batiraje, se puede desmontar y esconder, poniéndose en acción cuando se suspende éste, y las fuerzas atacantes llegan a los puestos avanzados.  
 Otro de los rasgos que lo hace superior al mortero de Stokes—una de las piezas de más rápido más notable en esta guerra—es su trayectoria baja, aun en tiros de 1.500 metros, y la exactitud asombrosa de su puntería.  
 Los yanquis proyectan montar la nueva pieza en los aeroplanos gigantes que están construyendo.

**La lucha en Italia**  
**Informes italianos.**  
**ROMA 18 (11 n.)** Desde el Stelvio hasta el Astico, en el monte Grappa y en el Piave inferior, acciones intermitentes de artillería no muy intensas.  
 En la meseta de Asiago nuestras baterías y las aliadas efectuaron violentas reacciones, concentrando sus fuegos contra el enemigo.  
 En el Piave central, ayer, por la tarde, después de la violenta preparación de artillería, el enemigo intentó de nuevo, por medio de un ataque envolvente, arrebatarlos el puesto al Suroeste de Grave di Papadopoli; pero nuestro terrible fuego de contención y nuestros pronto contrataques le obligó a retirarse en desorden, después de sufrir grandes pérdidas, abandonando ametralladoras y material y dejando prisioneros en nuestras manos.  
 La actividad de nuestros aviares y de los aliados ha sido grande durante el día.  
 Derribamos un aparato enemigo.—*Lacina.*

**La lucha en el aire**  
**«Raid» sobre Zeebrugge, Brujas y Ostende.**  
**LONDRES 18 (11 n.)** El comando de esta semana de las unidades de los aviones británicos aéreos que trabajan con las unidades de la Armada dicen que han sido lanzadas 60 toneladas de bombas sobre los docks de Zeebrugge, Brujas y Ostende, y sobre baterías enemigas y aeródromos.  
 Como resultado de un ataque sobre el aeródromo de Varsseman cayeron incendiados seis aviones y estalló un incendio en los hangares.  
 También se incendiaron grandes depósitos de petróleo, y tres horas después todavía se veían grandes llamaradas.—*Veg.*

**Eficacia de la aviación francesa.**  
**PARIS 18 (11 n.)** He aquí las cifras oficiales del trabajo efectuado durante el mes de Julio por los aviones franceses:  
 Desde el 1 de Julio hasta el 15, 11.325 salidas; 432 combates; 470 placas fotográficas; 8.914 clichés; 268 exploraciones de largo alcance; 117.280 kilos de explosivos lanzados; 19 aviones derribados en las líneas francesas; 22 en las líneas enemigas; 45 avieridos; 24 globos incendiados.  
 Del 16 al 31 de Julio, 22.618 salidas; 2.233 combates; 579 misiones fotográficas; 12.048 clichés; 998 reconocimientos a larga distancia; 373.100 kilos de explosivos lanzados; 36 en las líneas enemigas; 115 prisioneros; 6 sea un total de 33.943 salidas; 2.666 combates; 1.049 misiones fotográficas; 20.962 clichés; 1.236 reconocimientos a larga distancia; 499.380 kilos de explosivos lanzados; 55 aviones derribados en las líneas francesas; 139 en las líneas enemigas y 54 globos cautivos incendiados.—*Delavigne.*

**Algo de inactividad. Aparatos alemanes destruidos.**  
**LONDRES 18 (9 n.)** Oficial de aviación: «Fuera del *raid*, enteramente coronado de éxito sobre el aeródromo de Lomme, ya referido en el trabajo de nuestra aviación no presenta ningún interés especial durante la jornada del 17.  
 Los aparatos enemigos quedaron inactivos. Destruímos cinco aparatos enemigos y un globo cautivo. De los nuestros faltan tres.  
 Arrojaros 13 toneladas de bombas durante el día.  
 Las nubes bajas, la lluvia y un viento violento impidieron toda operación nocturna.—*Veg.*

**PARIS 19 (8 m.)** El redactor de El Liberal, Sr. Uriarte, ha tenido con Marcelino Domingo una larga conversación, a fin de conocer lo que entre el diputado republicano y el ex coronel Márquez se había tratado respecto a su ingreso en el republicanismo.  
 El diputado por Tortosa se

INFORMACION MUNICIPAL

El alcalde y los dueños de las "manuelas"

Manifestaciones interesantes de nuestro corregidor.

El alcalde, al recibir hoy a los periodistas, comenzó aludiendo a unas bases publicadas en los periódicos referentes al pleito de los coches de plaza.

Estas bases—añadió el Sr. Silveira—no las conozco todavía oficialmente. Me las presentarían esta tarde, a las cinco, para dar dicha hora he concedido una audiencia solicitada por el presidente de la Asociación gremial de dueños de coches de plaza.

Por consiguiente, dichas bases no las hemos empezado a discutir. El Sr. Castell, en un momento de la tarde, comentó las repetidas bases en forma un poco dura para mí.

Hoy le escribí una carta enérgica diciéndole que antes de proceder a la ligera, como lo hizo, se entere mejor de las cosas que trate.

El alcalde ha leído la aludida carta en presencia de los reporteros, y es todo un documento, que luego fui muy comentado por los circunstantes.

De aquí a primero de Noviembre—sigue hablando el alcalde—no varía ni un ápice el acuerdo municipal. No se altera en nada éste y, de lo contrario, me acusaría a mí mismo de hombre poco serio y estaríamos ante el caso de una crisis fulminante en la Alcaldía-Presidencia.

Las mencionadas bases se presentan por los patronos. Yo no sé por qué medios habrán llegado a los periódicos, y hasta ignora de dónde han podido salir...

De Gracia y Justicia—dijo un periodista.—No lo sé—repuso vivamente el alcalde, añadiendo que en ellas no se refieren para nada al acuerdo de la industria libre, porque yo eso, como alcalde, no lo toleraría.

No podían tampoco los patronos referirse al acuerdo de la industria libre. Se trata de establecer un régimen provisional hasta primero del mes de Noviembre, ya que el tan repetido acuerdo comenzó a regir en la época de invierno, ó sea en la fecha que va indicada.

Se dice—arguyó un periodista—que usted transige con todo y sólo quiere la concesión otorgada a su favor para que la autoridad del alcalde no quede desahuciada, que los patronos uniformen a los cocheros. Un joven concejal maurista lo afirmaba así en el patio de cristales.

El alcalde contestó negativamente, y ya el simpático propietario de La Mañana censuró la exagerada conducta por un redactor de dicho estimado colega, al publicar las bases con unos comentarios. El hombre lo hizo de buena fe.

El Sr. Contreras al leer el periódico ha sido grande, y fué exteriorizada por teléfono. Don Luis Miller, inteligente colaborador del alcalde, fué el encargado de transmitir unos cuantos adjetivos. El Sr. Silveira estaba indignado; pero, como quiere tanto a los suyos, le pasará el coño.

El acuerdo de la Constancia de los Desamparados. El alcalde ordenó al doctor Chicote el reconocimiento sanitario de las niñas atropelladas la otra noche en el naseabundo depósito provisional de mendigos de la castañilla de los Desamparados.

El jefe del Laboratorio municipal ha dictaminado diciendo que las acciones que se piden, aun siendo fulminantes, no pueden declararse sino quince días después de la fecha en que se realizaron los actos de todos apócrifos.

El Sr. Silveira manifestó a los periodistas que había mandado instruir el oportuno expediente para averiguar, de una manera oficial, ya que privadamente le han informado de ello lo que a continuación recogemos de labios del Sr. Silveira.

Hay una mujer llamada la Cordoba, tres veces recogida y enviada a Córdoba, de donde regresó a Madrid, que aconsejó a las aludidas niñas que declarasen de que habían sido atropelladas; pues, con tal declaración, se acabaría con la campaña de la recogida de pobres.

El concejal Sr. Tato Amat, que estaba presente, dijo: Y después de eso, mantendrá el alcalde la esencia de los dos guardias municipales?

El alcalde: Como en esa noche había dos turnos, ampliaré la esencia a otros dos guardias. Cesantía que yo decreto no la levanta nadie.

Las tarifas de los coches. Incidentalmente se habló de una de las bases presentadas por los cocheros pidiendo una elevación inmediata de las tarifas.

Paró eso—dijo el alcalde—estoy facultado por el Ayuntamiento, pero lo acordaré si quiero, ó lo denegaré si me parece.

Como iba yo a volver sobre un acuerdo municipal declarando la industria libre? Eso no podía hacerlo de ningún modo. Sería un caso de responsabilidad, un acto de grave indelicadeza.

El régimen, como va dicho, será provisional y duradero por dos meses. Una Sociedad, que es la que antes tenía pactado con el Ayuntamiento el servicio, quiere presentar 300 ó más coches en buenas condiciones, y para ello pide el levantamiento del embargo.

Tratamos de todo eso, y yo procuré quedar en el lugar que me corresponde. Le demás son ganas de hablar. Comentar lo que se desconoce. Zaherir al alcalde sin razón alguna.

Los sabaños marcados. Dijo también el alcalde que había estado estudiando con el concejal delegado del servicio de enterramientos, D. Eleuterio Somol, los aparatos que hay para marcar los sabaños que prestan servicio público de coches por qué así no podrían ser utilizados los buenos por los malos y viceversa.

Revelo entre los empleados de la Vitis. Advertíase algún revuelo esta mañana entre los empleados de modesta categoría afechos al Municipio.

La situación de ellos por lo precario, se hace insostenible. Sólo los intrépidos y audaces saben obsecar bien, buscando empujes y gratificaciones. Los demás andan a dentelladas con el hambre.

El alcalde fué preguntado sobre el malestar existente, y contestó en estos términos: He recibido la visita de una Comisión de empleados, pidiéndome que en el próximo presupuesto no se hiciera tanta cantidad de vacantes como ocurre en el año actual, y por consecuencia de un acuerdo municipal dictado el presupuesto que hoy rige.

CRIMEN ESPELUZANTE

Una madre arroja a sus hijos a una alberca

Luego se aleja tranquilamente para ver cómo agonizan.

CÓRDOBA 19 (8 m.). En el pueblo de Añora se ha cometido un crimen horrible.

Anna López riñó con su marido, Juan Bravo, por pedir éste algún dinero.

A poco se restableció la calma; pero Ana, acompañada de sus dos hijos, niños de diez y tres años de edad, respectivamente, se marchó a la calle, diciendo que iba a casa de su madre.

Ana, con sus hijos, se dirigió a una huerta llamada Zajarjo, y en una alberca de cuatro metros de profundidad, arrojó a sus dos hijos y luego se lanzó ella, con propósito de ahogarlos, pero no lo logró, porque se asió a las ramas de un árbol y pudo salir.

La ferocidad, sentada a poca distancia, presenció la muerte de sus hijitos. Ya anochecido, regresó al pueblo y se presentó ante el juez municipal, al que confesó su crimen.

El pueblo quiso linchar a la autora, pero lo evitó la Guardia civil.

Los cadáveres de los niños fueron extraídos de la alberca.—Adagios.

EN EL HOSPITAL DE CARABANHEL

SOLDADO SUICIDA

Pendiente de uno de los balcones que corresponden a la nave número 12 del Hospital Militar, observaron las enfermeras del Beneficente Establecimiento que se encontraba el cuerpo de un hombre.

Inmediatamente dieron cuenta del descubrimiento al oficial de guardia, quien dispuso en seguida se practicasen las debidas diligencias para averiguar la verdad de lo ocurrido.

Hechas las gestiones necesarias, se supo que en la mencionada sala se encontraba enfermo, desde hace algunos días, el soldado del regimiento de Infantería de Covadonga José María Urbaldí, el cual, sin duda en un acceso de fiebre, se salió del lecho, y dirigiéndose al balcón, ató a los barrotes una correa, la que a su vez se arrolló al cuello, arrojándose al espacio, y quedando suspendido en el momento de estragulación.

El Juzgado militar de guardia se constituyó en el lugar del suceso, ordenando el traslado del cadáver al Depósito, en donde hoy se le practicará la autopsia.

LOS EMPLEADOS DE LA DIPUTACION

Convocatoria risible y el aumento en los haberes

Varias veces hemos dicho que los asuntos de personal son los únicos ó casi los únicos que dan lugar a grandes debates.

Cuando se discuten los problemas de la Inclusa, recordamos que hubo momentos en los que tan sólo se hallaban en el salón de sesiones nueve diputados de las treinta y seis que forman la Corporación.

En el Boletín Oficial correspondiente al día 13 se publicó la convocatoria a oposición para cubrir catorce plazas de oficiales de cuarta clase del Cuerpo administrativo provincial, con el sueldo anual de dos mil pesetas, más siete plazas de supernumerarios sin sueldo, con derecho a ingresar en el citado Cuerpo.

Estas cosas de la Diputación nos hacen sentir que si han perdido la cantidad de sueldo común que poseemos ó que los diputados se someten de una ley llamada provincial y que están obligados a conocer y cumplir.

Dice la referida convocatoria, que firman el presidente Sr. Fernández Rodríguez y el secretario Sr. Bergia, que la Diputación provincial, en sesiones de 19 de Enero de 1918, 18 de Julio de 1917, 25 de Mayo y 6 de Julio de 1918, acordó convocar a oposición, y la ley provincial, en sus artículos 78 y 79 dice que los acuerdos tomados por la Diputación se ejecutará, y se nos ocurre preguntar: si se acordó esta convocatoria en 1916, ¿por qué no se ejecutó? ¿A qué repetirá una vez en más un acto que ya se cumplió? No comprendemos con qué esto, a más de quebrantar la ley de derecho a sospechar que se pretende dar largas al tiempo para que puedan tomar parte personas determinadas?

Y vamos a examinar ahora dicha convocatoria, empezando por felicitar al Sr. Sorja, como autor de la propuesta aprobada de que no se exija a los opositores el certificado de penales.

Dice la condición sexta que los dos primeros ejercicios serán de exclusión y que los que sean aprobados en el tercero tendrán derecho a conocer la puntuación y el número que le correspondía hasta tanto no terminen los ejercicios de oposición.

Prescindiendo mayor no la hemos visto, pues ello se presta a censuras muy lógicas, puesto que el Tribunal puede dar lugar preferente a quien crea oportuno haya estado bien ó mal.

Otra anomalía. Conceden un plazo de sesenta días hábiles para presentar las instancias, siendo las oposiciones en el mes de Septiembre, y en la condición novena indican que el programa se publicará dentro de los sesenta días referidos, esto es, que se conceden atribuciones para publicar el cuestionario veinte días antes de comenzar las oposiciones.

Como dicho queda, estas oposiciones son para el Cuerpo administrativo, y en la condición décima dice que serán méritos preferentes para la calificación de conocer lenguas gráficas, mecanografía e idiomas; es decir, que tratándose de personal de Administración y educativo, puesto que pueden llegar a directores de establecimientos benéficos, los títulos de abogados y maestros, filosofía y otras, tienen para los diputados importancia inferior.

La verdad, no sabemos qué es el ser taquígrafo, mecanógrafo ó polígrafo obligados a saber derecho administrativo y pedagógico.

AUMENTO DE SUELDOS. Mientras el Estado y entidades particulares en atención a la crisis presente, mejoran los haberes del personal, la Diputación provincial, en aquella sesión memorable en la que invitaban cinco cuartos de hora en aprobar los presupuestos, desechó la propuesta de la Comisión de Hacienda de aumentar el sueldo de los empleados, basados en el aumento de gastos que supunan.

Comprendemos que la Diputación no está para gastos, y hasta casi la aplaudiríamos si no hubiese hecho el error de inventar la necesidad de un Tribunal civil más peseta en la compra de una casa y en el absurdo traslado del Hospital.

Si necesidades urgentes tiene esta inútil

EXCLUSIÓN DE SER AUMENTO A QUELOS FUNCIONARIOS DE ALTA CATEGORIA

Exclusión de ser aumento a que los funcionarios de alta categoría que sólo entre 13 perciben 88.000 pesetas, más las 35.000 que indebidamente abonan a los diputados de las Comisiones, y tendremos 123.000 pesetas que podría aliviar en parte a esos modestos peones camineros, a los que les abonan (dos pesetas y diez y ocho céntimos), prohibiéndoles dedicarse a otros trabajos; a ese grupo de ordenanzas mal retribuidos a los que el invierno pasado se les tenía en los amplios pasillos del antiguo palacio sin calefacción, mientras el despacho del presidente se hallaba a 30 grados de temperatura; y también a esos 87 oficiales para los que jamás son los triunfos y si las responsabilidades; para los que el referido invierno tuvieron que acortar las horas de oficina por serles imposible trabajar, dado el frío que hacía en los Negociados; a los que se les amenaza en el art. 39 de su Reglamento con severos castigos si abandonan sus puestos, mientras nadie se ocupa en pedir responsabilidades al presidente y ordenador de pagos por abandono del cargo durante varios días, dando lugar al escándalo que recordamos ayer.

Sepan los diputados todos que por las circunstancias por que atraviesa España los retribuidos funcionarios tienen hambre y que el empleado que dice durante varios días a sus hijos sin pan piensa más en ellos que en el trabajo que se le encomienda.

No hay que limitarse a ordenar en la forma imperativa que es costumbre en esa carta; hay también que demostrar cariño y demostrarle con hechos.

JOSE M. SEMBI

INCENDIO DE UN MOLINO

Barcelona 19 (8 m.). En Pueblo Nuevo se declaró un incendio en un molino de triticultura de corteza de ciudad, apodado el Machaco, que ocasionó la muerte de un individuo de la Cruz Roja mientras probaba auxilio.

La alarma en el vecindario fué grande.—Oliveros.

MUERTE DE EL MACHACO

Simón Rodrigo García, de sesenta y ocho años de edad, apodado el Machaco, fué encontrado muerto en la calle del Paraíso, de la inmediata barriada del Puente de Valdecas.

El cadáver no presentaba lesión alguna, lo que hizo creer se tratase de una muerte natural. Pero algunos detalles que se fueron conociendo hicieron despertar con fundamento la creencia de que se trataba de una muerte violenta.

Simón era un desgraciado que se dedicaba a llevar agua a las casas con un carrito de mano.

Los chicos mal educados de aquella populosa barriada se mofaban del desventurado anciano siempre que le encontraban, dirigiéndole palabras mal sonantes é insultos a granel, y muchas veces hasta le arrojaban piedras.

Uno de los chicos, apodado el Pájaro, le había obsequiado poco antes de haber sido hallado su cadáver con una patada en la ingle, y como consecuencia, el pobre hombre quedó retorcido de dolor, pues le había dado precisamente en el sitio donde tenía una hernia.

La autopsia que habrá de practicarse al cadáver del infeliz aguador, determinará si la muerte ha sido causada por el puntapié.

El Pájaro ha sido puesto, por el pronto, a disposición de las autoridades correspondientes.

La diligencia de autopsia se practicó a última hora de la tarde.

ESTRENO DE UNA OBRA DE JOAQUÍN DICENTA

Un éxito clamoroso. Ha obtenido un éxito clamoroso el teatro de San Luis el drama Daniel, del gran dramaturgo Joaquín Dicenta, traducido por Eduardo Abreu y Ernesto Carro. La traducción se titula Los mineros.

El público, entusiasmado, aplaudió al final de todos los actos.—Fernández.

ZARAGOZA SIGUE SIN PERIÓDICOS

Discutiendo si se irá ó no a la huelga general. ZARAGOZA 19 (8,15 m.). Se ha renuido en la casa Consistorial un asamblea obrera, asistiendo más de 1.000 obreros, para discutir el acuerdo de huelga general.

Un obrero metalúrgico y otro albanil censuraron que las Directivas declararan la huelga sin tener juntas generales las respectivas Sociedades.

Los panaderos explicaron la huelga que atraviesa el comercio, manifestando el apoyo moral de las Sociedades. En vista de lo cual se acordó socorrer en metálico a los huelguistas panaderos y mozaistas.

El gobernador ha propuesto a los patronos y obreros tipógrafos una fórmula definitiva, que consiste en el aumento de uno, dos ó tres reales, según las categorías de los jornales.

Los impresores rechazaron la fórmula del gobernador.

Ignórase cuándo podrán publicarse los periódicos.—Urbano.

SITUACION APURADA DE LOS OBREROS MINEROS

Comienza la emigración. LA CAROLINA 19 (8 m.). La mayoría de los obreros de esta especie minera están en peregrino por falta de carbón y fido para el funcionamiento de las máquinas.

Esto, unido a los precios de las subsistencias, da lugar a que el hambre haga su aparición en esta hermosa ciudad, emporio de riqueza a otros tiempos muy felices.

Los jefes de las minas hacen todo lo posible para que no falte trabajo; pero muchas veces por una cosa y otras por otra, es imposible, y esto no puede prolongarse por más tiempo, pues ya empezado la emigración, y en pocos días han abandonado ésta los obreros para buscar el pan de sus familias.

El asunto del pan cada día es más difícil; de 17 hornos que había cociendo, sólo trabajan hoy siete, y dentro de pocos días tendrán que cerrarse si no vienen las ayudas.

De la guerra

Noticias de esta tarde

Parte oficial francés.

PARIS 19 (3 t.). Durante la noche hubo acciones de artillería, violentas, al Norte y al Sur de la línea.

La cifra de prisioneros que hicimos ayer en la región al Oeste de Roye pasa de cuatrocientos.

A la una de la tarde de ayer, entre el Oise y el Aisne, nuestras tropas han rectificado su frente en una extensión de 15 kilómetros, entre el Sur de Carlepoint y Fontenay, realizando así en toda la línea un avance de unos dos kilómetros, por término medio.

Hemos ocupado la moeta al Oeste de Nanpche, llegando al borde Sur del baranco de Audignicourt y conquistando Louvain-Vingé. Hemos cogido 1.700 prisioneros, entre ellos dos jefes de batallón.

Noche tranquila en el resto del frente.—Deliaque.

Tropas japonesas y norteamericanas en Rusia.

VIADIVOSTOK 19 (3 t.). El desembarco de los nuevos batallones japoneses tuvo efecto el día 17 de ayer, al mando del mayor y los representantes aliados.

La llegada del primer transporte americano fué recibida con gran entusiasmo. Los contingentes japoneses llegados a Nicosk han sido enviados al frente de Mssuri.

Operaciones de aviación.

ROMA 19 (3 t.). El jefe de Estado Mayor de la Marina comunica que el día 11 una numerosa escuadrilla de aviones de la Marina bombardeó los objetivos militares de Parozzo, arrojando 3.000 kilogramos de explosivos; consiguiendo la destrucción de un hangar y muchos incendios en los alrededores de las obras militares.

En la noche del 15 al 16, aparatos de la Marina contribuyeron a las acciones aéreas, bombardeando las retaguardias enemigas allende el Piave inferior; otros aparatos bombardearon, con resultados visiblemente eficaces, el Arsenal de Pola y el fondeadero de San Vito.

En la mañana del 16, aviones británicos bombardearon la estación aeronáutica de Durazzo, provocando incendios; poco después, aparatos italianos de la Marina bombardearon los buques que estaban fondeados en la rada.

Otros aparatos de la Marina bombardearon las obras del puerto de San Juan de Medina, lanzando más de media tonelada de explosivos.

Durazzo fué de nuevo bombardeado por la noche, con útiles resultados.

El 17, una escuadrilla de la Marina arrojó manifestes sobre Zara y las islas vecinas.

En ninguna de esas operaciones sufrimos pérdidas.—Lacuna.

Los aliados entran en Beuvraignes.

KOENIGSWUSTERHAUSEN 19 (3 t.). Frente occidental de la guerra.—Grupo del Príncipe heredero Rupprecht.—Al Sur de Balleu ataques ingleses siguieron a un intensísimo fuego entre Metren y Meris. Dichos ataques fueron rechazados en nuestras primeras líneas de combate. A ambos lados del Lys hubo gran actividad exploradora por parte del enemigo. Avanzamos nuestras líneas a raíz de combates locales al Norte del Ancre, haciendo cierto número de prisioneros.

Grupo de von Boehn.—Entre el Ancre y el Oise se desarrolló de madrugada un intensísimo fuego de artillería. El enemigo lanzó en varias ocasiones fuertes ataques parciales. Al Sur del Somme se malogró un ataque dado por tropas australianas y dirigido contra Herbeville.

Al Noroeste de Roye tuvimos éxito a raíz de un avance propio. Rechazamos ataques franceses a ambos lados de la carretera de Amiens a Roye, en parte por medio de contraataques. Aniquilamos varios tanques. Algunos de estos artefactos fueron inutilizados por nuestra infantería por medio de granadas de mano.

Lealmente se malograron, inmediatamente, al Sur del Aves, repetidos asaltos enemigos. El enemigo penetró en la parte occidental de Beuvraignes. Retiramos hacia la orilla oriental de dicho pueblo nuestras tropas, que combatió en aquel sitio. Al Noroeste de Lassigny rechazamos ataques parciales enemigos, así como repetidos avances por parciales por nuestro fuego.

Entre el Oise y el Aisne principiaron por la tarde fuertes luchas de artillería.

Hacia el atardecer el enemigo atacó, después de haber aumentado extraordinariamente su fuego, entre Carlepoint y al Sureste de Nouvron. Nuestras tropas de primera línea recogieron, por medio de una lucha acérrima, que duró varias horas, el asalto enemigo, que se estrelló en todas partes delante de nuestras posiciones.

Grupo del Príncipe heredero alemán.—Se libraron pequeños combates de infantería en medio de un fuego de artillería que revivió a orillas del Vesle, a ambos lados de Brianes.

Parte oficial austriaco.

VIENNA 19 (3 t.). A orillas del Piave se malograron intentos exploradores italianos.

A LA PUERTA DE UN CAFE

ENORME ESCANDALO

En uno de los veladores que en la acera de la derecha de la Gran Vía tiene instalados el Café del Norte se sentaron anoche dos sujetos llamados Rafael González Cardona y Rafael Leyva Navarro, ambos acompañados de una tremenda papalina.

Desposeídos de toda gracia, no se les ocurrió a los borrachos otra cosa sino tirar al suelo la papalina que se encontraba sobre los veladores inmediatos al ocupado por ellos.

anormalidad psíquica, en plena isotonía espiritual.

Indudablemente, si se pudieran hacer muchas fichas psicológicas de la andante gallofería, encontraríamos abundantísimos datos denotadores de la progenia alcohólica epiléptica, histérica y demás eslabones que forman la cadena de la degeneración; pero siendo este factor de primordial importancia no por ello lo es menos el abandono social de estos desgraciados, seres malditos, en que la miseria orgánica va legándose generación tras generación, necesitados de una energía dictatorial espiritual que marcase orientación sana a esos psiquismos montañosos llenos de aspecezas, que sólo son susceptibles de curación por el encamuzamiento de una intensiva labor pedagógica, que haría abortar las monstruosas concepciones de los espíritus enfermos.

Sin que estos actos de aberración sean del exclusivo patrimonio de los miserables, ya que algunas veces cayó la infamante mancha sobre la faz de las personas de rango, es más frecuente entre los que ocupan los más bajos peldaños de la escala social, los desnudos de cuerpo y de alma, que no fueron cubiertos con la investidura de la educación.

Emilio de Jaks, el destruidor que mercedaba por las afueras de Londres, del Sacramenteca, que asoló los campos asturianos, no ha mucho años, constituyen sus hazañas pasajes redivivos de aquellos que, destilando sangre viciada, trazo con mano maestra el inmortel Zola, que supo decirnos de todo lo asqueroso, de las más repugnantes pasiones, de los vicios de los que viven el arroyo, y son los protagonistas de estas tragedias, hermanos espirituales de los que forman en las filas de las poblaciones penitenciarias, que por estos y otros delitos sellaron su frente con el estigma de una pena cuyo motivo no fué otra cosa que el reactivo que nos reveló la tara del degenerado.

Y en esos centros de infamante reclusión no están todos los que son, pero sí son todos los que están degenerados; y en todos y en cada uno podríamos averiguar al no encubrirlo las escabrosidades de un falso pudor, que nos impedirían estos trabajos de investigación, aberraciones y perversiones sexuales en mayor ó menor grado, sadismo, masoquismo, fetichismo, etc., que si por sí solas influyen directamente en la comisión del delito, indudablemente forman parte integrante del concepcionalismo de su amoral.

Despreñese de todo ello que el vagabundo, el gallofero, el que, colocado en un medio de horrible prostitución de todo sentimiento, como es en el que vive el hampa, sin conocimiento de ley moral alguna, ha de tener muy templada el alma, muy sana, para no despreciar en ella las tempestades hirientes de la roña espiritual que vinieron a la vida, cuyo lema es: la abulia para realizar el bien.

Tras estas aseveraciones como consecuencia la conclusión de que estos sujetos forman en la colectividad social un aparte, una entidad psicológica especial, digna de un concienzudo estudio por expertos psicólogos, que serán los únicos encamuzadores para la solución de estos problemas de gran trascendencia social.

El más ilustre de los escritores médicos, el cultísimo doctor Juarros, hace tiempo, ocupándose de estos asuntos de mendicidad, puso los puntos sobre las íes, censurando a los que creyeran solucionar estos problemas bajo la única influencia del balduque administrativo, sin asesoramiento alguno de los técnicos.

El tiempo le ha dado la razón; tocando estamos los resultados. Recogiendo mendigos en la vía pública, rasurándolos y arrojándolos en un solar en anónimo montón, sin distinguo de sexos, en pleno hacinamiento, sin que para nada intervengan el reconocimiento médico y la inspección del psicólogo, no pueden obtenerse otros resultados que los que a la vista están, en los que llevan su tanto de culpa las autoridades negligentes.

JOSE MELENDEZ BALTAR

DE GOBERNACION

Varios conflictos obreros solucionados

El subsecretario de Gobernación ha manifestado hoy a los periodistas que fueron solucionados las huelgas de los obreros mineros de Alguife y de La Unión, no llegando a plantearse la huelga general anunciada para hoy en Palma de Mallorca.

Otro conflicto solucionado es el de los tableros de Bilbao, por disposiciones de la Alcaldía.

De Barcelona dice el gobernador que las huelgas pendientes continúan igual, no ofreciendo ningún síntoma nuevo.

Finalmente, el Sr. Rosado facilitó varios telegramas, dando cuenta de los importantes mítines celebrados en Orense, Cáceres y otras poblaciones para conmemorar los sucesos de Agosto.

En Cáceres, los elementos de las izquierdas solamizaron aquellos brillantemente.

LOS QUE MUEREN

D. JAIME VERA

León ha dejado de existir en su domicilio, León, núm. 1, el que fué prestigioso médico alemán y persona apreciadísima por sus excelentes prendas de carácter, D. Jaime Vera.

La noticia de su muerte ha sorprendido dolorosamente a cuantos lo profesaron respeto, cariño y admiración, que éramos cuantos los conocíamos.

El doctor Vera era un sólido prestigio de la ciencia médica española y el primero de nuestros alienistas.

Hombre de espíritu amplio y generoso y de ideas modernas y avanzadas, militó siempre en el partido socialista, á cuyo servicio puso todos sus entusiasmos y todo su valer.

El entierro, que se verificará mañana, á las seis de la tarde, será una gran manifestación de duelo.

A la atribulada familia del doctor Vera acompañamos sinceramente en su hondo pesar.

SUCESOS

Reyerta.

Esta tarde rieron, por asuntos de vecindad, los jóvenes Siro Girón Martín y Casimiro Peña Muñoz, ambos de diez y siete años, propinando el segundo al primero un estacazo que le causó lesiones de pronóstico reservado.

Canas de la vida

El joven de diez y ocho años Rafael Portillo Gross, que vive en la calle de la Masdera, núm. 42, intentó suicidarse esta mañana disparándose un tiro en la cabeza. La lesión que se produjo fué calificada de grave.

En una carta decía que se mataba por estar cansado de la vida.

EN HONOR DE UN MARINO ESPAÑOL

VALENCIA 19 (4 t.). El comandante de Marina de este puerto ha entregado la copa de honor que Inglaterra regala al capitán español del barco mercante Colón, como premio al heroico salvamento que hizo de la tripulación del buque inglés Celta, torpedeado por un submarino.

El consúl británico, que asistió al acto, en breves y sentidas frases, enalteció la conducta de la Marina española.—Alfaro.

Toros en Madrid

(FINAL DE LA CORRIDA DE AYER)

CUARTO

Colorao bragao, bizzo del derecho. Aparece un espontáneo en toros 6; el toro le ve y el intruso lucha en tablas con el novillo, que trata de engancharlo. Al fin

